
令和4年6月定例会 個人質問

質　問　要　旨 備考
【１】２番　　楚山　伸二 議員 件名内一括
1 安心して、活気ある、支え合うまちづくりについて（パネル使用） 40分
（1） 障がい福祉における就労支援について
① 雇用の促進や物品等の調達の現状と課題についてはどうか
（2） 動物園と遊園地の利用拡大について
① 動物園リニューアルの効果と今後の課題についてはどうか
（3） 空き家等の問題について
① 市街地における建物の崩れ等による通行止め箇所はどのように対処するのか

【２】６番　　小林　一彦 議員 件名内一括
１ 小中学校の再編・統合計画について 40分
(１) 統合小学校の形態について（施設一体型か施設分離型か）（パネル使用）
① 施設一体型とする場合に懸念される課題をどう解決するのか
② 市内に形態が異なる小学校が存在することについてどう考えるか
③ 施設一体型とする場合校地の確保などの課題を含めスケジュールはどうか
(２) 小中一貫教育と「中１ギャップ」について（パネル使用）
① 「中１ギャップ」をどのように捉えているか
② 小中一貫教育は、「中１ギャップ」解消に向けた取組を行いやすくする枠組みと
考えてよいか
(３) 校地の選定について
① 校地の選定はどのようなプロセスを経て決定され、その決定の時期はいつを予
定しているか
② 選定委員会のメンバーはどのように決めるのか
③ 市民の意見、希望をどのように聴取し反映させていくのか

【３】８番　　丸山　正昭 議員 件名内一括
1 小諸市消防団組織について 40分
（1） 消防団について
① 消防団活動全般を消防団の視点から改善しようとしているが進捗状況はどうか
② 団員定数削減の検討状況はどうか
③ 団員報酬等支払いの検討状況はどうか
④ 火災発生時等の招集において団員と合わせて市民にも周知できないか

【４】１番　　髙橋　充宏 議員 一問一答
1 「スポーツのまちこもろ」について 40分
(1) 小諸市のスポーツ推進について
① 小諸市がスポーツを推進している目的は何か
② 子どものスポーツにおける現状と課題は何か
③ 学校教育におけるスポーツをどう捉えているか
④ 今後、「スポーツのまちこもろ」として推進を強化できないか
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令和4年6月定例会 個人質問

質　問　要　旨 備考
【５】３番　　髙橋　公　　議員 一問一答
１ こもろ愛のりくんについて（パネル使用） 40分
(１) こもろ愛のりくんの登録・運営方法について
① 佐久市の「デマンド交通さくっと会員規約」のような文書は必要ないか
②  愛のりくんパンフレットに「運転手及び管理スタッフの判断により、乗車をお断り
する場合があります」とあるがどのような場合か、また実例はあるか
③ パンフレットに「お一人でのご乗車が困難な方のご利用はできません。」とある
が、健常な同伴者（登録者）が介助すれば乗れる場合はどうか
④ 聴覚障がい者は登録・使用可能か
⑤ 視覚障がい者は登録・使用可能か
⑥ 盲導犬・聴導犬・介助犬などは同乗させることは可能か
⑦ 例えば外国人技能研修生など、日本語が不自由な市民についてはどうか
（２） こもろ愛のりくんの今後の利用拡大について
① 同じデマンドタクシーを採用している佐久市・東御市と「雷電くるみの里」「いちご
平」「塩名田」「プラザボウル」「ツルヤ御影店」「西屋敷」などに相互乗り入れをすれ
ば、互いのデマンドタクシーが繋がるが、このような広域連携の可能性はあるか
② さらなる利便性の向上についてはどうか

【６】１７番　　田中　寿光 議員 一問一答
１ 公共施設マネジメントについて 40分
(１) 施設管理費運営に当たり令和４年度目標について
① 公共施設マネジメントに関する新たなシステムの構築の状況はどうか
② 具体的な個別施設の統廃合の検討はどう進めるのか
③ 個別施設計画の改訂はどのように各課を調整するのか
２ 公有財産について
(１) 普通財産管理に当たり令和４年度目標について
① 公有財産台帳による活用可能な財産はどう調査するのか
３ 太陽光発電設備の設置について
(１) 国・県の動向に対する対応について
① 市条例制定などに対する考え方、取組はどうか

【７】１６番　　小林重太郎 議員 件名内一括
1 いじめ・不登校・虐待・子どもの貧困の現状と対策について 40分
(１) 小諸市におけるいじめの現状と対策について
① 現状をどのように把握しているか（数字的なものを含めて）
② 今後、どのような対策を想定しているか
(２) 小諸市における不登校の現状と対策について
① 現状をどのように把握しているか（数字的なものを含めて）
② 不登校について、どのような認識を持っているか
(３) 小諸市における虐待の現状と対策について
① 現状をどのように把握しているか（数字的なものを含めて）
② 学校、家庭、児童相談所などとの連携は充分になされているか
(４) 小諸市における子どもの貧困の現状と対策について
① 現状をどのように把握しているか（数字的なものを含めて）
② 更なる支援策を考えるべきではないか
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質　問　要　旨 備考
【８】１１番　　竹内　健一 議員 一問一答
1 新型コロナワクチン接種について 40分
(1) 接種状況について
① 3回目の世代別接種状況はどうか
② 5歳から11歳までの児童への接種の状況と今後の考え方はどうか
③ 4回目接種は60歳以上及び基礎疾患を有する方を対象予定とするが、3回目未
接種の方への勧奨通知後の状況はどうか（パネル使用）
2 課題である少子化への一助として
(1) 不妊治療について
① 現況はどうか
② 助成の拡充はできないか
3 動物園整備について
(1) 開園100周年に向けて
① 第2期整備の考え方とスケジュールはどうか
② 新たな動物の受け入れの考え方はどうか（パネル使用）

【９】４番　　土屋　利江 議員 件名内一括
1 新型コロナウイルス感染症に係る経済対策について 40分
(1) コロナ禍において原油価格や物価高騰に直面する生活困窮者等生活者の負担
軽減に資する支援事業について
① 学校給食費等の負担軽減など子育て世帯に対する支援対策はどうか
② 生活困窮者や低所得者に対する給付金の支給は考えているか
③ 地域経済の活性化と生活支援を目的としたプレミアム商品券の発行はどうか
(2) コロナ禍において原油価格や物価高騰による影響を受ける事業者の負担軽減
に資する支援事業について
① 鉄道・バス・タクシーなど地域公共交通の経営支援はどうか
② 農林業者などに対する経営支援はどうか
③ 宿泊事業者・旅行業者・観光産業に対する経営支援はどうか
④ 飲食業、理美容業、クリーニング業などの事業者に対する経営支援はどうか

【１０】５番　　掛川　剛　　議員 件名内一括
１ 環境政策と産業振興の推進について 40分
(1) 自然エネルギー活用のあり方について
① 太陽光発電設備の設置に伴う課題をどのように認識しているか
② 太陽光発電設備の屋根へ設置普及に向けてどう取り組んでいくか
③ 耕作放棄地への無秩序な太陽光発電設備の設置計画が進んでいるが、将来を
見据え土地利用計画を立案しワインブドウ栽培なども積極的に進めることが必要と
考えるがどうか
④ 小諸市太陽光発電事業に関する指導要綱・ガイドラインは十分機能しているか
⑤ 地域の課題解決に向け太陽光発電設備に関する条例をどのように制定していく
のか

【１１】１５番　　中村　憲次 議員 件名内一括
1 環境行政について 40分
(１) 太陽光発電設備設置の現状と課題について
① ガイドライン、指導要綱の違反事業者への指導及び改善対応の進捗状況はどう
か
② 野放図な設備設置による地域住民とのトラブルについて行政対応の現況はどう
か
③ 脱炭素に向け、民間の屋根設備設置へ今後の課題があるが、施策の推進と市
民への啓発をどのように考えるか
④ 市民有志による発電設備設置に関する条例制定への請願、要望が提出されて
いるが、条例制定に向けて、具体的対応の時期と捉えるがどうか
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質　問　要　旨 備考
【１２】７番　　田邉　久夫　議員 件名内一括
1 市内業者の育成について 40分
(１) 公共事業の市内業者への発注について
① 市内業者への工事発注と雇用対策はどうか
② 受注者が建設資材の調達や建設労働者も確保しやすくなるフレックス工期制度
の導入は考えているか
2 市内の農業対策について
(１) 農業人材について
① 後継者と新規就農者の確保対策はどうか
② スマート農業はどうか

【１３】１２番　　柏木今朝男 議員 一問一答
1 安心して安全に暮らし続けるまちづくりについて 40分
(1) 広域的な地域づくりの必要性と方向性について
① 広域連携の意義と本市が果たすべき役割はどうか
(2) がん予防対策について
① がん検診の受診率の推移と目標値はどうか
② 特定健診に合わせて胃がんの原因となるピロリ菌の有無などを調べる胃がんリ
スク検診の導入はできないか
③ 前立腺がん検診に無料検診を実施できないか
(3) 介護保険制度について
① 介護保険における福祉用具購入費及び住宅改修費支給制度の利用状況及び
今後の推移はどうか
② 介護保険における福祉用具購入費及び住宅改修費について受領委任払い制
度の導入はできないか
(4) マイ・タイムラインについて
① マイ・タイムライン作成に対する啓発及び推進の考え方はどうか

【１４】１８番　　福島　鶴子 議員 件名内一括
1 職員のやる気を引き出す人事戦略について 40分
(1) 組織としての現状と課題について
① 組織風土をどう見ているか
② 「小諸市職員人材育成基本方針」にある「求められる職員像」の育成状況はどう
か
③ 人事評価制度の運用は「やる気」を引き出す手段となっているか
(2) 自律した職員の育成に対する現状と課題について
① 職場環境はどうか
② 自分の仕事や役割に誇りをもってあたれるような十分な研修が準備されている
か
③ 自己申告を含め一定程度本人のキャリア志向を尊重した人事異動が行われて
いるか
④ 頑張った人が報われる人事戦略が必要ではないかと考えるが、実践しているこ
とはあるか
2 市営住宅の整備について
(1) 中松井の市営住宅の整備計画について
① 整備の進捗状況と今後の予定はどうか

【１５】１０番　　早川　聖 議員 件名内一括
1 ウィズコロナについて（パネル使用） 40分
（1） 新型コロナウイルス感染症を想定した「新しい生活様式」の実践について
① 感染防止対策を更に周知・徹底するのはどうか
② 市の情報発信を更に充実・強化するのはどうか
2 子どもの貧困と教育格差について（パネル使用）
(1) 義務教育における就学支援について
① 義務教育における就学支援を更に充実することはできないか
② 給食費の公費負担を更に拡大をすることはできないか
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